
Compte rendu de l'agora du 23 mai 2025

Présent.es : Bruno, Cécile, Dominique, François, Gaëla, Katell, Marion, Pascal, Salvina

Excusé : Christophe

Tour des popotes

• Les escargots délocalisent leur dernière rencontre de l’année avec les écoles au 
Grand Pré.

• retour très positif de Gaëla sur la  formation à la Communication Non Violente 
financée à 60 % par le Kikaf’.

• les sorties familles rencontrent un franc succès (25 à 30 participants pour la sortie 
à  la  ferme Ty  Lipous).  Elles  permettent  à  différents  réseaux  de  parents  de  se 
croiser. Après cette sortie, de nouvelles familles sont venues le mercredi au local. 
Les sorties permettent donc de mettre en lumière les activités parentalités du Kikaf’, 
un petit bémol : elles attirent un public non-langueusien.
des cafés famille dans les écoles seront prévus à la prochaine saison pour tenter 
de  s’ancrer  d’avantage  localement.  Est  suggéré  également  de  faire  passer  la 
communication par Instagram.
un  partenariat  crèche  municipale/Kikafékoi est  prévu  l’an  prochain  autour 
d’activités sensorielles pour les enfants.

• pour le groupe « Si on sortait » déception car annulation de la sortie « visite de la 
tour de Cesson » (0 inscription).

• l’Orangerie is not dead ! Gaëla a eu des demandes d’enfants sur l’Orangerie qui 
regrettent  les  animations  régulières  des  années  précédentes  du  Kikaf’  sur  leur 
quartier. Beau signe de reconnaissance ! D’un autre côté, l’équipe des bénévoles 
s’est étiolée au cours des années et elle se retrouve seule à porter la dynamique, 
ce qui n’est pas tenable. Il  serait  envisageable de proposer ponctuellement des 
animations en élargissant aux jeunes de la rue de Bellevue. Il faut remonter une 
équipe.

• Conférence gesticulée, de super qualité, mais fréquentation décevante.

Positionnement de l’association sur le Conseil Local de la Vie Associative (CLVA)

A l’unanimité,  l’agora a décidé de ne pas s’engager dans le CLVA. Cécile rédige une 
première mouture de notre réponse à la mairie, important d’y mettre la forme et d’expliquer 
que cela ne correspond pas à nos besoins et attentes.

✗ nous  sommes  tous  des  bénévoles  et  manquons  de  temps  et  d’énergie  pour 
participer à d’autres instances chronophages ;

✗ notre mode de gouvernance associatif est différent de celui du CLVA : nous avons 
besoin de beaucoup de souplesse, si nous avions des représentants ils seraient 
tournants, nous construisons nos décisions collectivement et ne nous contentons 
pas d’un vote ;

✗ nous travaillons avec la ville dans une relation d’équivalence, pas de subordination ;
✗ nous  mettons  déjà  en  œuvre  une  grande  partie  des  objectifs du  CLVA:  nous 

mutualisons  nos  moyens  avec  certaines  associations  (amicale  laïque,  OCL…), 
nous  coopérons  avec  d’autres  associations  par  exemple  lors  de  la  Fête  de  la 
musique  (où  nous  faisons  caisse  commune  avec  d’autres  et  partageons  les 
bénéfices), nous proposons régulièrement des réflexions et actions en partenariat 
avec  la  ville  (médiathèque,  Grand Pré,  crèche municipale,  Copil),  nous  faisons 



partie  d’un  réseau  d’ Espace  de  Vie  Sociale  et  des  Centres  Sociaux  où  nous 
pouvons échanger avec des pairs et qui nous propose des formations

✗ vu la façon dont s’est déroulée la construction du CLVA, nous émettons une réserve 
sur la possibilité de son fonctionnement véritablement démocratique à l’avenir :
✗ avant même le début du diagnostic des besoins et des discussions avec les  

associations, la mairie a fixé comme objectif au MAB de mettre en place une  
instance interassociative (cf lettre de cadrage et déroulé de la première réunion)

✗ suite à la présentation de 5 types d’instances collectives par le MAB et la Ville, à  
aucun moment les associations n’ont participé au choix d’un CLVA

✗ le texte de charte présenté initialement par la mairie est resté le même à l’issue 
de la réunion de validation

✗ les accusations publiques de la mairie auprès de certaines assos non présentes 
lors de la dernière réunion (cf billet de la municipalité dans les Brèves de mai) 
ne sont pas rassurantes

Réaction du Kikaf’ face à l’article de Mme Guignard dans les Brèves de mai 2025

Nous sommes choqués par cette mise en cause publique et personnelle d’une élue de 
l’opposition pour une décision prise par le conseil d’administration de son association dans 
un  bulletin  municipal.  La  mairie  fait  l’amalgame  entre  les  fonctions  de  responsable 
associative de Mme Morise et sa casquette d’élue de l’opposition.
On y voit là une atteinte à liberté d’expression et de conscience de nos associations.

Comme Christophe a envoyé une lettre en son propre nom (qui était aussi notre base de 
travail) et a devancé la réponse de l’association (fait chier), nous avons décidé d’envoyer 
un autre courrier (François rédige le brouillon et nous partage son travail sur framapad) 
plutôt que d’évoquer cela dans l’intro de notre lettre pour le CLVA, afin de ne pas mélanger 
les torchons et les serviettes…

A retenir :  lorsque l’asso doit  réagir  vite,  il  serait  important  de faire une « réunion de 
crise » et de ne pas attendre l’agora mensuelle.

Questions diverses
L’Agora valide le fait qu’on finance le différentiel entre des barquettes plastiques et des 
barquettes carton à la fête de la musique.

RDV à venir
• mardi 27 mai au paletodrome de Langueux à 18h00 : réunion des associations de 

Langueux autour du CLVA. Soyons nombreu.ses et veillons à ne pas nous laisser 
entraîner  par  d’autres  asso  dans  des  considérations  politiciennes…  Nous 
souhaitons des assos libres et indépendantes. Point final.

• vendredi 6 juin : journée de formation de l’association ouverte à toustes. Tout le 
monde est bienvenu (mais il faut s’inscrire)

• vendredi 20 juin près de l’OCL mobilisons-nous pour une fête de la musique réussie


